



# Días Presidenciales

Por Armando Reyes Viguera

El tema de la carta de Ismael El Mayo Zambada se ha convertido en un problema para el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum. Aceptar revisar su caso y, eventualmente, solicitar su repatriación -en una acción similar a la que trajo de regreso a Salvador Cienfuegos-, sería darle más armas a Donald Trump.

El presidente de Estados Unidos ha afirmado en varias ocasiones que México está controlado por los cárteles del narco y El Mayo Zambada es fundador del cártel que es señalado en el tema del tráfico de fentanilo hacia la Unión Americana.

Adicionalmente, la polémica por la relación del abogado de Zambada García con Morena -con una defensa mala, como la de Sergio Gutiérrez Luna- y la difusión de fotografías en las que se aprecia a Juan Pablo Penilla con distintos militantes de dicho partido, no ayuda a mostrar que los dichos de Trump no tienen bases.

La defensa que han hecho del gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, también abona a los argumentos que puede usar Trump para volver a presionar a México considerando que tiene su arma favorita lista para aplicarla cuando lo desee: los aranceles.

Hay que considerar que el fentanilo es un tema importante para Trump, tuvo que ver con algunas de sus más importantes promesas de campaña, por lo que ofrecer resultados a sus votantes será parte de su agenda de gobierno.

Así que para la presidenta Sheinbaum es algo que deberá pensar detenidamente, porque

-se sabe por versiones periodísticas- ha recibido recomendación de su gabinete de seguridad para que no acepte la petición de Zambada, porque de lo contrario podría encontrar una respuesta de Trump y su insistencia en que al país lo controlan los cárteles.

Para no entrar en problemas, la presidenta debería esperar a que terminen las negociaciones de Zambada con el Departamento de Justicia de Estados Unidos -algo que parece que ya está entrando en su fase final de negociaciones-, incluso aceptando una acusación menor para declararse culpable y evadir la pena de muerte, con lo que también se podría abrir la puerta a que se convierta en testigo protegido y dé información de lo que sabe al gobierno de Trump. Con todo, la presión sobre México con el tema del narco-

tráfico seguirá y para la presidenta Sheinbaum serán días difíciles.

## APUNTES ELECTORALES

En comisiones del Senado, en la discusión por la iniciativa para una reforma al sector energético, los integrantes de la bancada de Morena aplaudieron la intervención de Miguel Ángel Yunes Márquez, quien aseguró que apoya la iniciativa. Luego se quejan de que no se debe decir que aceptan todo lo que viene del PRIAN.

Y Alejandro Murat aseguró ante reporteros que seguirá como militante de Morena, además de rechazar haber dejado endeudado a Oaxaca; dice que dejó la administración estatal con cero observación y con mil 200 millones de pesos para que el actual gobernador pudiera trabajar.

• X (Twitter) y Threads: @AReyesViguera • en BlueSky areyesviguera.bsky.social



Foto: Gobierno de México